

Viernes 04 de septiembre 2015

El Financiero Registra gasto en inversión fuerte crecimiento en junio

THAMARA MARTINEZ El fuerte repunte del gasto en maquinaria y equipo, principalmente de transporte, por parte de las empresas durante junio, disparó la inversión productiva en México a su mayor ritmo en poco más de tres años y por arriba de los pronósticos de analistas. La Inversión Fija Bruta creció 8.6 por ciento anual, con lo que presentó la cifra más elevada en 40 meses, desde marzo de 2013, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El crecimiento superó el pronóstico del consenso de analistas, de 6.5 por ciento, quienes destacaron que este dinamismo ocurrió a pesar de la depreciación de la divisa estadounidense. "Ello sugiere que las empresas mexicanas han decidido incrementar su gasto en inversión dada la perspectiva más positiva que persiste en torno al dinamismo económico de México", apuntó en un reporte Alejandro Cervantes, economista de Banorte. Agregó que en el actual contexto es previsible que los siguientes reportes de inversión fija bruta en el país reflejen el sentimiento más positivo que persiste entorno a la recuperación de la actividad económica en México. P.C. INEGI, inversión fija bruta

Advierte Pemex escasez de gas natural nacional

SERGIO MEANA La producción nacional de gas natural entró en descenso y México enfrenta un déficit de gas natural que será subsanado con recortes de suministro a plantas petroquímicas, refinерías y a la CFE, para no afectar al sector privado. Jorge Huerta, subdirector de gas natural de Pemex, informó que el faltante diario suma 146 millones de pies cúbicos diarios (mmpcd). Ese volumen es equivalente casi el doble de la producción de Tabasco. Durante los últimos 12 meses, la producción diaria de gas natural del país cayó 86 mmpcd, una declinación que de acuerdo con fuentes del sector es difícilmente reversible ante la falta de atención a proyectos como los de la Cuenca de Burgos. El subdirector de gas natural de Pemex detalló que se prevé reducir la oferta a CFE, Pemex Petroquímica (PPQ) y Pemex Refinación para llevar el faltante a 14 mmpcd. P.C. PEMEX, gas natural, producción

BLOOMBERG Cuando los agotados funcionarios de los 12 países incluidos en el Tratado Transpacífico de Cooperación Económica (TPP) se encontraban a finales de julio envueltos en una semana de conversaciones en Hawai, sin alcanzan un acuerdo, el secretario de Economía de México, Idefonso Guajardo, ignoró los esfuerzos hechos para culparlo por el retraso. "De lo que pueden acusarme", dijo a la prensa con una sonrisa divertida, es la defensa de "los intereses de mi país". Guajardo está luchando para asegurar que el TPP no ponga en riesgo las ganancias que el país ha hecho en el marco de Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el cual eliminó los aranceles de los bienes enviados entre Canadá, México y la Ford Motor, General Motors y Chrysler de Estados Unidos, todas con una producción expandida al sur del Río Grande después de que el acuerdo entró en vigor en 1994 para aprovechar el acceso libre de impuestos al mercado estadounidense y a los bajos salarios de México. P.C. TPP, acuerdos comerciales

El BCE podría extender su programa de compra de activos

ANTONIO SANDOVAL Mantuvo sin cambio su tasa de referencia y advirtió sobre el bajo dinamismo económico de la eurozona. El Banco Central Europeo (BCE) podría haber marcado la pauta, este jueves dejó sin cambio su tasa de referencia, en un mínimo histórico de 0.05 por ciento. Además, señaló que está dispuesto a extender su programa de compra de deuda más allá de 2016, tanto como sea necesario. Es decir, la postura monetaria laxa continuará en Europa, región que hasta hace poco marchaba a un ritmo diferente. El QE sería de largo plazo Cada mes el BCE compra deuda a los bancos centrales de los países miembros, por un monto total de hasta 60 mil millones de euros. Existía un límite de hasta 25 por ciento de la emisión mensual de bonos de cada institución, que el BCE podría comprar, ahora el techo se ha movido hasta 33 por ciento. P.C. BCE, economía mundial

Bolsas hacen pausa, esperan datos del empleo en EU

ANTONIO SANDOVAL Las plazas bursátiles en América terminaron la sesión con variaciones positivas pero marginales. Los mercados están a la espera del crucial dato del empleo para el mes de agosto, que se conocerá esta mañana en Estados Unidos. Al final de una sesión de ligeros altibajos, el Índice Industrial Dow Jones se colocó en 16 mil 374.76 unidades, luego de ganar 0.14 por ciento. Por su parte el S&P500 tuvo una ganancia de 0.12 por ciento, colocándose en mil 951.13 puntos. El Nasdaq no pudo recuperarse de la toma de beneficios que reportó desde el inicio, al cierre de las operaciones quedó con una ligera pérdida de 0.35 por ciento, con un cierre en 4 mil 733.50 unidades. Este indicador tuvo en la víspera un fuerte repunte de 2.46 por ciento. En México el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró al cierre de operaciones un avance de 0.73 por ciento, con un nivel de 43 mil 283.47 puntos. P.C. Estados Unidos, empleo, sistema financiero

Reforma Bajan 35% exportaciones a Grecia Por Ulises Díaz Cd. de México México (04 septiembre 2015).- Las exportaciones mexicanas a Grecia cayeron en 35 por ciento durante el primer semestre de 2015, debido al bajo consumo en aquel país europeo, según el Banco de México. Durante este periodo, las ventas mexicanas sumaron 11 millones 874 mil dólares, contra los 18 millones 93 mil dólares del mismo periodo del año pasado. Si se considera 2012, el año en que las exportaciones alcanzaron su punto récord, el desplome es de 65 por ciento. México vende a Grecia productos de consumo, lo cual explica en parte por qué las importaciones han caído. Por ejemplo, el principal producto que se exporta son garbanzos, cuyas ventas han caído en 27 por ciento. Mientras, el tequila cayó 8 por ciento y las unidades de procesamiento para computadoras en 34 por ciento. Llama la atención que en el sentido contrario, las ventas de cerveza mexicana aumentaron en este año 40 por ciento sobre 2014. En el total, Grecia no representa una cantidad significativa para las ventas que el País destina a la Unión Europea, dado que representan 1.2 por ciento del total. "Al caer las compras de cualquier país, llámese Grecia o cualquier otro, los productos mexicanos son los primeros en salir de la lista porque no tenemos una relación sólida que nos permita seguir vendiendo, se cae la economía y en automático México desaparece como socio", explicó Manuel Díaz, presidente de Grupo Ei, empresa de comercio exterior. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Grecia, economía mundial

Cae a 5.1% tasa de desempleo en EU

Por Bloomberg Washington DC Estados Unidos (04 septiembre 2015).- La economía de Estados Unidos generó 173 mil

empleos en agosto, menos de lo esperado, pero la tasa de desempleo cayó a 5.1 por ciento, un nivel que la Reserva Federal considera de pleno empleo y es la menor desde abril de 2008. Los economistas encuestados por Bloomberg esperaban una generación de 217 mil empleos el mes pasado. El Departamento de Trabajo revisó los datos de julio y junio para mostrar cifras más fuertes de lo previamente reportado. Los funcionarios de la Fed tendrán menos de dos semanas para ponderar los datos de empleo y las condiciones de la economía dado la reciente turbulencia en los mercados financieros para decidir si eleva sus tasas de interés. Jim O'Sullivan, economista en jefe para High Frequency Economics, dijo que el crecimiento del empleo es más que suficiente para ayudar a que la tasa de desempleo siga bajando. P.C. Estados Unidos, desempleo Baja Brent a Dls. 50

Por Reuters Londres Inglaterra (04 septiembre 2015).- Los precios del petróleo caían hoy, empujando al referencial Brent del Mar del Norte hacia los 50 dólares por barril, luego de que un recorte de los pronósticos de crecimiento europeos remarcaron las preocupaciones sobre el panorama para la demanda en momentos de sobreabastecimiento. El Banco Central Europeo (BCE) dijo ayer que los problemas económicos en China y en mercados emergentes podría arrastrar a la zona euro de 19 miembros a la deflación en los próximos meses. En una señal de que los bancos esperan cada vez más que los precios del crudo permanezcan bajos por más tiempo, BNP Paribas, Barclays y Commerzbank recortaron sus pronósticos de precios a corto plazo. Ante comentarios desalentadores, el ministro ruso de Energía dijo que estimaba que el sobreabastecimiento en el mercado petrolero continúe este año. Agregó que considera un precio del petróleo de entre 50 y 70 dólares por barril como un precio justo. P.C. petróleo, precios, Brent El Economista Se eleva deuda del sector público; es de 42% del PIB ELIZABETH ALBARRÁN Al cierre del primer semestre del 2015, el saldo de la deuda neta del sector público federal, que incluye la deuda neta del gobierno federal, de las empresas productivas del Estado y de la banca de desarrollo, creció 3.4 puntos porcentuales en sólo seis meses, hasta 42.2% del Producto Interno Bruto (PIB). De acuerdo con información del tercer Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, en diciembre del 2014, este saldo representaba 38.8% del PIB, con un total de 6 billones 947,446.4 millones de pesos; para el cierre del primer semestre de este año, llegó a 7 billones 503,117 millones de pesos. P.C. deuda, sector público G-20 promete transparencia en torno a política monetaria REUTERS Los representantes de Finanzas del G-20 acordarán evaluar e informar cuidadosamente sobre las medidas de política monetaria para no alentar una fuga de capitales, aunque evitarán aludir a un alza en tasas de interés en Estados Unidos como un riesgo para el crecimiento, mostró este viernes el borrador de un comunicado. Muchas economías emergentes temen que cuando la Reserva Federal de Estados Unidos eleve los costos de endeudamiento, los inversores abandonarán otros mercados y comprarán activos en dólares, alentando la depreciación de las monedas en los mercados emergentes. P.C. G20, política monetaria, sistema financiero La austeridad implica más recortes: analistas PAULINA GÓMEZ ROBLES El anuncio por parte del gobierno de implementar un decálogo de estrategias para mantener la estabilidad de las finanzas públicas ante la migraña que le ha ocasionado la caída del precio del petróleo a la economía nacional es sinónimo de más recortes presupuestales, concuerdan analistas. José Luis de la Cruz, director general del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC), evidenció que la pérdida de ingresos petroleros se mantiene como un lastre para la economía, y para salir de esta turbulencia sigue faltando un ajuste estructural de las finanzas públicas. P.C. finanzas públicas La Jornada Son “propineros”, sin contrato ni prestaciones, 3.7 millones de mexicanos Por Patricia Muñoz Ríos México, D.F. De los más de 50 millones 300 mil personas que forman la población ocupada en el país, 3 millones 700 mil trabajan sin recibir un salario: son “propineros”, no tienen contrato ni prestaciones y mucho menos sindicato. Aunque cumplan con una jornada laboral no están en ninguna nómina, sus ingresos son los que les dejen los clientes que atienden. También hay otros 6 millones 887 mil trabajadores que ganan apenas un salario mínimo al día, por ocho o más horas de jornada. Es decir, 70 o 68 pesos, dependiendo de la zona económica, equivalentes a cerca de cuatro dólares al día. P.C. empleo Registrará México en 2015 más retenciones de migrantes que EU: estudio Por AFP Washington. México registrará en 2015 más detenciones que Estados Unidos de migrantes indocumentados provenientes de América Central, un cambio de la tendencia de los últimos años, prevé un estudio del Migration Policy Institute divulgado este jueves. En 2014, México detuvo a 102 mil indocumentados provenientes de El Salvador, Honduras y Guatemala, por debajo de 239 mil capturados por las autoridades fronterizas de Estados Unidos, según cifras recogidas por el MPI. Pero este año, el instituto espera que las detenciones en la frontera sur de México se eleven a 173 mil, y que en Estados Unidos bajen a 110 mil, revirtiendo la tendencia existente desde 2012. P.C. migración Firman primeros contratos petroleros de la “Ronda Uno” Por Notimex México, DF. El gobierno federal y el consorcio ganador de la primera licitación de la Ronda Uno firmaron este viernes los primeros dos contratos petroleros para los bloques dos y siete para la explotación y exploración de hidrocarburos. Los contratos fueron suscritos por el comisionado presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), Juan Carlos Zapeda, y por parte del contratista John Ashland Shepherd y Bill Moss, de Talos Energy; Timothy Lloyd, de Premier Oil, y Salvador Beltrán del Río e Iván Sandra por Sierra Oil & Gas. P.C. Secretaría de Energía, Ronda Uno Desempleo en EU cae a 5.1%, el más bajo desde 2008 Por Dpa Washington. La tasa de desempleo estadounidense cayó en agosto al 5.1 por ciento, el nivel más bajo desde principios de 2008, informó hoy el Departamento de Trabajo de EU. El mes pasado se crearon 173 mil puestos de trabajo, una cifra menor de lo esperado pero que, según The New York Times, podría acercar una subida de tipos de interés por parte de la Reserva Federal (Fed) en septiembre. La evolución del mercado laboral es clave para que la Fed decida empezar a poner fin a su política de dinero barato. En julio la tasa de desempleo fue del 5.3 por ciento. P.C. Estados Unidos, desempleo Acercamiento a tecnologías incrementará productividad del país: SCT Por Miriam Posada García México, DF. Durante el Lanzamiento del Reto Todos con el Mismo Chip, la subsecretaría de Comunicaciones, Mónica Aspe Bernal, afirmó que el país podrá incrementar la productividad a través del acercamiento a las tecnologías de la información y herramientas que ayuden a la población. Acompañada por el presidente de Dell Solutions Enterprise, Marius Haas, Aspe Bernal aseguró que a los Puntos México Conectado acude “gente valiosa y trabajadora; mexicanas y mexicanos con ganas de aprender y construir un

mejor futuro para ellos y para sus familias, donde se dan historias de trabajo que se convierten historias de éxito.” En el Punto México Conectado en Iztacalco, la subsecretaria explicó que la red ya cuenta con 90 mil socios, de los cuales 33 mil son alumnos activos, aunque los beneficiarios “son muchos más”, ya que se trata de lugares abiertos a la comunidad para su aprendizaje. P.C. SCT, tecnología de la información, tecnología, productividad El País Estados Unidos se acerca al pleno empleo al bajar el paro al 5,1% SANDRO POZZI Nueva York 4 SEP 2015 - 16:23 CEST La economía de Estados Unidos sumó 173.000 ocupados durante el mes de agosto. Es una moderación destacada en la creación de empleo cuando se compara con los 245.000 registrados tanto en junio como julio, datos que se han revisado al alza. Además, está considerablemente por debajo a lo anticipado. Pero el paro se redujo dos décimas y se colocó en el 5,1%. Es la tasa de desempleo más baja desde abril de 2008 y a este nivel roza ya el pleno empleo, lo que podría justificar el alza de tipos de interés. P.C. Estados Unidos, desempleo Draghi anuncia nuevos estímulos si la crisis china se complica CLAUDI PÉREZ Fráncfort 3 SEP 2015 - 16:47 CEST Un mundo bajo el influjo de la crisis, en el que cada nueva crisis le pisa los talones a la anterior: la Gran Recesión que empezó en EE UU y luego acampó en Europa acaba de besar las costas de los emergentes, y en particular de China, que ha pasado de capear el problema mejor que nadie a ser la principal fuente de preocupación. El jefe del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, ha prometido este jueves nuevos estímulos si la crisis china se agudiza: más compras de activos públicos y privados durante más tiempo. Draghi no apretará el gatillo de inmediato. Prefiere darse un plazo adicional para disparar, pese a que el panorama económico empeora con rapidez. P.C. BCE, sistema financiero, crisis